

LA PROVINCIA

FUNDADO EN 1872

DECANO DE LA PRENSA DE HUELVA

Franqueo concertado

AÑO LXIV NÚM.

16.102

EJEMPLAR 15 CÉNTIMOS

Miércoles 16 de Septiembre de 1936

"El amor patriótico y la nobleza constituyen la nota más destacada de las tropas españolas" -- dicen los periódicos norteamericanos

En Madrid, se acentúan las luchas entre los afiliados a la U. G. T. y C. N. T., habiendo muertos y heridos en ambos bandos

Por si trata Azaña de huir o de suicidarse, está vigilado constantemente por una guardia anarquista

La Prensa americana elogia al Ejército español

Nueva York.—El diario norteamericano "New York Herald" publica una espléndida información dedicada a las tropas nacionales españolas que acandilla el general Franco.

Señala su enviado especial que los Regulares y Legionarios son las tropas coloniales más resistentes de Europa y que no tienen su acometividad punto de comparación ni con la célebre Legión extranjera francesa.

La oficialidad de estas columnas está formada por un conjunto de oficiales que poseen un gran amor a su profesión y que tienen además un entrenamiento acabadísimo.

Respecto a armamentos, cuentan con todo el material moderno de guerra que se precise, sin olvidar tampoco la defensa antiáerea contra los gases.

Respecto a aeronáutica, dice dicho periódico que las fuerzas nacionales son infinitamente superiores en armamento y en personal aéreo a los marxistas.

Modernísimos trimotores, con gran capacidad de radio de acción, buena carga de bombas y protección de verdaderos aviones de medio-combate. Unen a ellos velocísimos "cazas", en los que prestan servicio un escogido equipo de formidables pilotos especializados.

Con semejantes armas, si las tropas nacionales no han destruido poblaciones y posiciones ocupadas por los marxistas en pocos días es precisamente por la nobleza que caracteriza la acción de los movimientos que realizan sus soldados, entre los cuales la disciplina y el amor patriótico es la nota más destacada.

Las luchas sangrientas en las calles de Madrid

Unos a otros, se matan

Cádiz (extracorta).—En las calles de Madrid se acentúan las luchas entre los afiliados de la U. G. T. y C. N. T.

Se han producido encuentros sangrientos, especialmente en Cuatro Caminos y otras barriadas.

Ambos bandos han tenido muertos y heridos.

Los rojos colocan minas submarinas

Cádiz (extracorta).—Burgos avisa que a la entrada de los puertos de Bilbao y de Santander, los rojos han colocado minas submarinas para defenderse.

Interesantes manifestaciones de un republicano de izquierda residente en Tánger

Azaña, sometido a una estrecha vigilancia—El verdadero dirigente de las bandas marxistas en Madrid—Las adhesiones diarias a las fuerzas de Mola

Lisboa.—El "Diário Das Noticias" publica un mensaje de su corresponsal en Tánger bajo el título "Declaraciones sensacionales de un republicano de izquierda".

Dicho mensaje dice así: Tánger.—Me he entrevistado con un caracterizado republicano de izquierda que está a favor del gobierno de Madrid y que se encuentra refugiado en Tánger.

Dicho republicano de izquierda después de rogarme que no publique su nombre me ha hecho las siguientes declaraciones: El Presidente Azaña se considera dimitido o mejor dicho desplazado de sus funciones presidenciales.

Si ya no ha huido al extranjero, como es su deseo más vehemente, se debe a que se le ha montado una guardia permanente de elementos anarquistas en el Palacio presidencial.

Dicha guardia vigila todos los actos de Azaña e inspecciona hasta los alimentos que ha de tomar, pues recelan que Azaña al verse perdido trate de suicidarse.

El verdadero dirigente de las bandas marxistas en Madrid es el

embajador de los soviets, Rossemberg.

Todos los días se pasan al Ejército Nacional, con las fuerzas del general Mola en el Guadarrama, nutridos contingentes de fuerzas militares que eran adictas al Gobierno de Madrid.

El personaje entrevistado—sigue diciendo el periodista—tiene la impresión de que Madrid se rendirá fácilmente sin grandes combates.

Ello lo demuestra, por ejemplo, la desesperación de los marxistas y anarquistas que asesinan en la capital de España, diariamente, alrededor de trescientas personas inocentes.

Todos los reclusos que estaban en la Cárcel Modelo fueron fusilados, quemándose después sus cadáveres.

En Madrid faltan los viveres, especialmente el arroz, azúcar y harina.

El aludido republicano de izquierda termina diciendo:

Los falangistas de Madrid saben perfectamente la situación del Ejército Nacional y están con vencidos de que la entrada de las fuerzas patrióticas en la capital de España no se hará ya esperar.

Fusilamiento de cinco lugartenientes extremistas y otros cabecillas

Berlín.—Radio Berlín comunica que en Barcelona cinco lugartenientes extremistas han sido fusilados por un llamado comité de Salud Pública.

También en Gerona han sido fusilados varios cabecillas extremistas.

La racha de fusilamientos rojos

Perpignan.—Se reciben noticias de haberse producido graves discordias entre el Comité revolucionario de Puigcerdá y varios jefes extremistas.

Siguiendo la racha iniciada, son varios los extremistas que han sido fusilados por considerarse como elementos sospechosos.

Son relevados en el mando los que lo ejercían en los buques portugueses sublevados

Lisboa.—Se reunió el Consejo de ministros bajo la presidencia del doctor Oliveira Salazar, en el palacio de San Bento.

En dicha reunión se tomaron importantes acuerdos.

Entre estos figura el de relevar en el mando a los que lo ejercían en el aviso de guerra "Alfonso de Albuquerque" y el cañonero "Dao", buques estos en los que se produjo la fracasada revuelta comunista.

También acordó el Consejo de ministros una amplia combinación de mando en la escuadra de guerra portuguesa.

JUBILO EN ZARAGOZA POR LA TOMA DE SAN SEBASTIAN

Zaragoza.—Para celebrar la conquista de San Sebastián se

autorizó una gran manifestación en la que desfilaron todas las bandas de música de la guarnición de Zaragoza, Falange Española, Requetés, Guardias cívicas y fuerzas vivas.

En medio de un gran entusiasmo y con todos los edificios particulares y oficiales engalanados e iluminados, la población exteriorizó su júbilo.

Cerca de dos horas duró el paseo de esta manifestación por el Paseo de la Independencia.

Lo que refieren tres muchachas que les fueron hechas prisioneras a los rojos

Sevilla.—En el frente de Antequera la columna que tomó Campillos (Málaga) cogió prisioneras a los rojos a tres muchachas que estaban vecindadas en Málaga.

Una de estas es de Sevilla y vivía en el número 36 de la calle Enladrillada.

Las tres cuentan de 17 a 18 años de edad y fueron hechas prisioneras en una casa en que se habían refugiado.

Han dicho que sus compañeros que resistían en Campillos las habían abandonado al acercarse las tropas nacionales.

Llorando y haciendo protestas de su inocencia, manifestaron que las habían traído a Campillos a la fuerza.

Nos quitaron la ropa de mujer—agregaron—y nos obligaron a ponernos los monos.

Además nos daban muy mal trato y nos dejaban sin comer.

Han comenzado los anunciados saqueos en residencias particulares

Córdoba.—La emisora local ha transmitido la siguiente noticia: En Madrid han comenzado ya, durante las madrugadas, los anunciados saqueos en masas en las residencias particulares.

YA NO QUIEREN MAS MARXISTAS

San Juan de Luz.—Las autoridades han adoptado el acuerdo de no admitir más refugiados marxistas ante la imposibilidad de subvenir al abastecimiento y al bergue de estos huidos.

PARTE OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL NORTE

Valladolid.—Un parte oficial del Ejército de operaciones del Norte, dice:

"Nada digno de mención en este frente. La situación es favorable y sin novedad alguna en todo el sector Norte.

Marcharon nuevas tropas para la región vasca, que han llegado a su destino felizmente.

Un vecino de Málaga hace un relato sobre la situación en dicha capital

Los efectos del bombardeo por la aviación nacional—El "Comité Supremo Rojo"

Sevilla.—En Campillos (Málaga), un cronista de guerra ha estado hablando con un vecino de Málaga que estaba en la capital el día que la aviación nacional bombardeó el aeródromo, los depósitos de gasolina de la Campsa y otros objetivos militares.

Dicho vecino ha hecho el siguiente relato:

El bombardeo causó enorme pánico entre los rojos y produjo grandes destrozos en los barcos piratas que entonces estaban en el puerto.

Ardió un depósito de aceite y lubricante y se registraron desperfectos de enorme importancia.

El centro de la capital de Málaga ofrece un aspecto desolador. En la calle Larios apenas ha quedado en pie media docena de casas.

En la capital de Málaga funcionan varios comités rojos, pero el que manda más es el Comité Supremo que le llaman "El Invisible."

En París, desaparece el peligro de que se extiendan las huelgas

Berlín.—Comunican de París, que el peligro de que las huelgas se extiendan parece estar conjurado por medio de las medidas que ha adoptado el Gobierno.

Estas medidas han producido notorio desconcierto entre los extremistas del Frente Popular francés, los cuales critican duramente a León Blum y a sus compañeros de Gabinete.

MAS TROPAS A ESPAÑA

Tánger.—Durante los últimos días han pasado con toda facilidad por el Estrecho nuevas fuerzas que van a la península a las órdenes de los jefes del Ejército español de operaciones.

El promedio diario fué de unos ochocientos.

LA GENTE HUYE

Londres.—Radio Londres, a las 21.30 de anoche dice que de Bilbao está saliendo en tropel mucha gente ante el peligro de un ataque inmediato de las fuerzas nacionales.

Las decisiones de este Comité no tienen apelación.

El Comité Supremo es el que sobre todo, extiende los salvoconductos para transitar por la ciudad y entrar en ella o salir.

A muchos que utilizaron otros salvoconductos se les fusiló.

Todo el control y toda la autoridad sobre las masas es facultad única que ejerce "El Invisible."

Se han dado algunos casos que revelan el estado anárquico que reina en la ciudad.

Un comité rojo condenó a muerte a un guardia civil.

No se conformaron los compañeros de este guardia y pidieron solidaridad a los de Asalto y a los carabineros.

Mandaron un ultimatum para que en el plazo de una hora fuera puesto el guardia en libertad.

Y en efecto, a la media hora, el guardia fué libertado.

Las peregrinas manifestaciones de Martínez Barrio

Madrid.—Martínez Barrio, después de decir que había presidido la reunión de la Diputación Permanente de las Cortes, ha hecho a un periodista las siguientes peregrinas manifestaciones:

No tiene nada de extraño que el Gobierno no se haya presentado todavía al Parlamento.

El hecho irregular en sí es justificable por las circunstancias actuales.

Otros gobiernos anteriores de distintas significaciones políticas esperaron también el apuramiento de las vacaciones parlamentarias.

Tal ocurrió en septiembre, por ejemplo, de 1933, cuando Lerroux presidía aquel Gobierno.

Martínez Barrio conferenció largamente con el embajador de los soviets, Rossemberg. Y terminada esta conferencia dijo al periodista:

Se trata de una visita de pura cortesía.

CONTINUAN LOS AVANCES EN EL SECTOR DE ASTURIAS

Burgos. (Del enviado especial de Havas).—El cuartel General

